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В  прошлом  году  я  написал  статью  о  первом
чеченском,  профессиональном  каратисте,
тренере–инвалиде и волонтёре с 35-летним стажем
благотворительного  труда  ради  Аллаха,  детей  и
памяти  своего  духовного  учителя,  основателя
Киокушинкай карате Сосаяе Масутатцу Ояма — Руслане
Идрисове.

Недавно всемирно известный Грант Мастер Ханси Аббас Ли
(Ханши Аббас Абдул Хусейн) из Канады, обладатель 10-го
дана Белый Дракон Айки Джитсу-рю, 9-го дана Киокушинкай
карате,  9-го  дана  Годзю-рю  карате,  8-го  дана  по
японскому  джиу-джитсу,  6-го  дана  по  Кикбоксингу,
основатель  и  президент  Международной  глобальной
Федерации  восточных  единоборств  (DRAGON  MARTIAL  ARTS
INTERNATIONAL GLOBAL FEDERATION), президент Канадской
Федерации  японского  Годзю-рю,  президент  Федерации
Белого  Дракона  Нинзя  джиу-джитсу  присвоил  Руслану
Идрисову  6-й  дан  Киокушинкай  карате.  Таким  образом,
известный мастер боевых искусств выразил свое глубокое
уважение к чеченскому ветерану восточных единоборств и
его бескорыстному, 35-летнему труду.

Недавно я встретился с Русланом Идрисовым, который уже 10 лет
живет во Франции, и попросил ответить на вопросы для нашего
сайта.

Руслан, расскажи немного о себе, своей семье.

Мовлади,  я  хотел  бы  начать  нашу  беседу,  как  и  положено
вайнаху-мусульманину,  с  приветствия  —  Ассаламу  Iалейкум  ва
рахьматуллахIи ва баракатухI, марша вогIийла хьо са бусулба
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ваша — и этим своим приветствием хотел бы выразить тебе и в
твоём  лице  всем  нашим  достойным  соотечественникам  своё
искреннее почтение и наилучшие пожелания. Так же хотел бы
выразить свою благодарность тебе за то, что нашёл время и
возможность пообщаться со мной и рассказать соотечественникам
и миру обо мне и о моём скромном труде тренера–инвалида и
волонтёра ради Аллаха и детей. Дела реза хила хьуна. А теперь,
с твоего позволения, постараюсь ответить на твои вопросы как
на  духу,  потому  что  ложь  и  лицемерие  лично  для  меня
неприемлемы с раннего детства, тем более, что всё, что я не
делал бы – это отражение моей духовной сущности от которой
будет зависеть моя Судьба в Судный день. Когда душа уже маячит
у порога в вечность, я не собираюсь менять свои жизненные
устои, принципы, лгать и лицемерить ради того, чтобы достичь
каких-то корыстных целей. И я верю, что Аллах не даст мне
сбиться с намеченного пути ради Него и детей – иншаАллах.

Теперь о себе. Я из села Чишки, тейпан Варандо. Родился в
Киргизии в семье Гумакова Муслима и Идрисовой Густан. Домой мы
вернулись  только  в  1969  году  и  временно  обосновались  в
Чечен–Ауле у родственников по матери, а в 1973 году переехали
в Аргун. И все меня знают как аргунца, где я состоялся, как
тренер,  прошли  лучшие  годы  моей  жизни,  сложилась  личная
семейная жизнь в 1984 году. У родителей нас было шестеро – 2
сына и 4 сестры, которые в настоящее время живут в Чечне. К
сожалению, отца не стало в 1979 году и становление моей семьи,
рождение двух моих сыновей — своих внуков, застала только моя
мать. Но и её, к сожалению, не стало в 2006 году. Старший сын
Муса,  1985  года  и  младший  —  Иса,  1998  года  рождения.
Тренировал их с малых лет и оба сына были хорошо подготовлены
для своего возраста. Мечтал, что они пойдут по моим стопам,
станут профессиональными спортсменами и будут продолжать моё
дело. К большому сожалению, в 2009 году со старшим сыном,
который работал в охранной фирме, произошел несчастный случай
на  работе.  Пробыв  15  дней  в  коме,  он  выжил,  но  остался
инвалидом. Так что с мечтами о спортивной карьере пришлось
расстаться.



Как получилось, что ты начал заниматься карате, ведь секций по
этому виду спорта в то время не было. И занимался ли другими
видами?

В начале 70-х годов я увидел фильм «Гений дзюдо» и впервые
узнал о карате. Естественно, как и все мальчишки того времени,
самостоятельно копировал и оттачивал некоторые приемы ногами и
руками.  Позже,  проходя  службу  в  рядах  Советской  Армии  в
Монголии,  уже  вплотную  познакомился  с  восточными
единоборствами и, в целом, восточной культурой, которая прочно
вошла в мою жизнь.

Руслан Идрисов со своими татарскими учениками, братьями
Сулеймановыми. Киргизия. 1983 год.

Из других видов, до службы в армии немного занимался боксом,
но моим любимым видом спорта был футбол. В него был влюблен,
играл  с  детства,  а  с  конца  1973  года  был  игроком  клуба
«Вайнах» г.Аргун. Нашим тренером был уважаемый Борис Дмитревич
Каюшников. В мае 1975 года я ушёл в армию и там продолжал
играть в футбол. Если бы не досадная болезнь и инвалидность,
скорее всего стал бы футболистом. Но, по воле Аллаха, мне
суждено было стать сначала инвалидом, а затем и тренером по

http://wsport.su/wp-content/uploads/2013/06/Kirgizia_suchenikami_1979.jpg


карате.

Я самоучка — одиночка и не считаю себя выдающимся тренером.
Всегда говорил, что я — обманщик детей и молодёжи. Только,
единственной целью этого обмана являлось духовно–нравственное
и  физическое  воспитание  подрастающего  поколения.  А  если
конкретно  —  оторвать  детей  и  молодёжь  от  дурного  влияния
улицы, научить их самозащите и выростить достойными людьми.

Тренерскую деятельность начал осенью 1977 года, когда вышел из
тубуркулезной  больницы.  Туда  я  попал  в  мае  того  же  года,
когда, отслужив два года в армии, вернулся домой, а через
несколько дней у меня открылись лёгочные кровохарканья. Это
стало полной неожиданностью для меня. Через два месяца я ушёл
из  больницы,  поняв,  что  если  останусь  там,  то  загнусь
окончательно.  Отдав  себя  целиком  в  руки  Аллаха,  переборов
страх, с еще незакончившимися лёгочными кровохарканьями начал
свои первые тренировки. Так я стал инвалидом Советской Армии и
тренером — волонтёром.

Младший сын Руслана Идрисова — Иса в 7 лет.
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Сегодня, по истечении 35 лет, я понял, что тогда, в 1977 году,
по воле Аллаха, сделал правильный выбор, избрав путь Истины
Киокушин карате, потому что этот путь жиздится на Вере в Бога,
силе разума и человеческого духа. Который, как ни один другой
вид  спорта,  укрепляет  человеческую  Веру,  силу  духа  и
физическую крепость тела. По воле Аллаха я выжил, благодаря
Киокушин карате и в этом ничуть не сомневаюсь. Так началась
моя  жизненная  эпопея  тренера–инвалида,  одиночки,  бунтаря  и
волонтёра  Киокушиновца,  в  которой  кровохарканья,  больницы,
спортзалы,  доносы,  обыски,  войны,  чужбина  стали  моими
спутниками жизни. По воле Аллаха этот путь привел меня во
Францию, которая приняла мою семью, дала какую-никакую крышу
над головой, пенсию и возможность выжить, за что я и моя семья
очень благодарны ей. Я бежал не от России и не от Чечни — это
часть  моей  жизни.  Я  бежал  от  болезней,  войны  и  за  своей
мечтой, а также от собственной тюрьмы, куда я заточил себя
ради детей и маялся более 20 лет жизни, создавая для них мир
своей мечты, который сам потерял в одночасье.

Руслан проводит тренировку в клубе г.Ниццы.
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В  начале  80-х  годов  прошлого  века  карате  в  СССР  было
запрещено.  Как  тебе  удалось  сохранить  любимое  дело?

Да, Мовлади, и это было в моей жизни, как и в жизни миллионов
сограждан нашей необьятной Родины — СССР. Это в двух словах и
не  расскажешь,  потому  что  эти  годы  были  для  меня  самыми
светлыми и, одновременно, самыми роковыми в моей жизни. Когда
властьимушие чиновники захотели просто так, отмашкой руки, на
корню  загубить  моё  детище  в  лице  первой  секции  Киокушин
каратэ,  а  затем  и  созданного  на  его  базе  первого  в  СССР
детского–юношеского,  спортивно–благотворительного,
военно–патриотическго клуба «За Родину». Я создал его в начале
1978 года на примере повести А.Гайдара «Тимур и его команда» с
целью,  как  уже  сказал  выше,  духовно–нравственного  и
физического воспитание подрастающего поколения. Вложить в их
молодые  души  и  сердца  чувство  милосердия  и  сострадания  к
детям–инвалидам  и  одиноким,  престарелым  людям  на
духовно–нравственных  устоях  чеченского  народа.  Вся  моя
деятельность основывалась на моих жизненных принципах:

«Не навреди себе, своей семье, своим родным, близким и друзьям
и своей нации, выпячивая вперёд свои личные амбиции»;

«Обличитель,  не  власть  виновата  сама  по  себе  во  лжи  и
произволе,  а  люди  у  власти,  но  прежде  чем  упрекать  их  в
несправедливости сей, не забудь сначала заглянуть в зеркало
души  своей  и  пусть  она  станет  искренней  судьёй  душевной
сущности твоей»;

«Деньги — это не зло, а наиболее точная единица определения
человеческой сущности, лакмусовая бумага человеческой души»

и девизах:

«Делай, как — я, если не — мы, то кто — тогда?»

«Моя политика – это дети, мир и дружба и моя идеалогия – это
милосердие и сострадание».



В клубе карате г.Ниццы

Карате было и есть одним из звеньев в цепи программы духовно-
нравственного  и  физического  воспитания  подростающего
поколения. С годами я все больше убедился во мнении, что не
ошибся в выборе жизненного пути ради Аллаха, детей и памяти
своего духовного Учителя — Сосая Масутатцу Ояма и в конечном
счете — ради своего Народа.

Аллах дал мне возможность испытать себя на крепость Веры,
своих убеждений и выбора пути. В 1983 году давление со стороны
власти усилилось, я чувствовал, что всё идёт к тому, что мои
враги, от имени власти хотят просто раздавить и унизить меня в
глазах людей и прежде всего перед самим собой. Что первым
делом они ударят по моей самой сильной опоре в жизни — карате,
который придаёт мне силу верить в Аллаха и в свои физические и
духовные силы. Я понял (и уже были неутешительные сигналы),
что всё идёт к тому, чтобы рано или поздно карате прикрыть,
как это случалось и ранее. Это означало, что закроют и моё
детище – клуб «За Родину», который я выстрадал кровью и потом.
Этого я не мог допустить, потому что клуб был делом всей моей
жизни.  Доведенный  до  отчаяния  постоянным  прессом  КГБ,
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доносами, слежками, провокациями с драками, обысками, отказами
в нормальном лечении, в пенсии, постояном ущемлении личных
прав и свобод, забыв про страх и последствия, после долгих
ночных раздумий, отдавая себе отчёт за последствия для себя,
родных  и  близких,  отдав  себя  в  руки  Аллаха,  решился  на
отчаянный,  безумный  по  тем  временам  шаг  –  открытую
антисоветскую  голодовку.

Я понимал, что это вызов сатанинской власти, которая не знает
ни жалости, ни сострадния, что она и доказывала всё время
своего существования, но терпеть больше не мог и случилось то,
что случилось. Это противостояние продолжалось 35 суток. Я
выстоял и власть, видя мою непокорность и то, что я готов
умереть,  так  как  голодовка  тяжело  больного  туберкулёзника
однозначно равна смертному приговору, пошла на попятную. С
другой стороны, они все-таки видели справедливые требования
тяжело  больного  тренера–инвалида,  который  потерял  здоровье,
отдавая сыновий долг Родине в армии и своей деятельностью
приносит  только  пользу  для  советского  общества,  воспитывая
подрастающее поколение в духе патриотизма. К тому же, они были
не настолько слепы, чтобы не видеть, что аналога моего клуба
«За  Родину»  просто  нет.  Видимо,  все  эти  обстоятельства
заставили власть пойти мне навстречу и дать такие условия и
свободу, которых не было у другого простого смертного.

Мы  договорились,  что  мой  клуб  «За  Родину»  будет  и  далее
функционировать без проблем, но уже под патронажем не только
Аргунского городского Совета народных депутатов, но так же
будет курироваться отделом по делам несоршенолетних при МВД
ЧИАССР. И когда в мае 1984 года вышел указ (который подкреплял
появившуюся в 1982 году статью 219-1 Уголовного Кодекса РФ об
уголовном  преследовании  за  незаконное  обучение  карате)  о
закрытии карате на всей территории СССР, как чуждый советской
идеологии  вид  спорта  и  повсеместно  начали  закрываться  все
секции, клубы и спортобщества, меня этот указ не коснулся. Мой
клуб  «За  Родину»  как  работал,  так  и  продолжал  работать,
заменив для порядка слово «карате» на «боевое самбо». Он так и



остался  единственным  действующим  клубом  в  Чечне  под
юрисдикцией МВД до развала СССР в 1991 году. И даже после
краха Советского Союза клуб продолжал работать, хотя уже не
был востребован и даже впал в немилость действующей тогда
власти  из-за  того,  что  я  со  своими  учениками  отказался
участвовать в разгоне МВД, но это уже другая история.

Руслан,  насколько  я  знаю,  обладателей  6-го  дана  в  России
немного. Наверное, очень тяжело добиться такого титула?

Насчёт присвоения мне 6-го дана Грант Мастером Ханси Аббас Ли
(Ханши Аббас Абдул Хусейн) из Канады скажу так — для меня, как
инвалиду, даны и какие-то другие титулы ничего не значат,
потому что ни мне и никому другому здоровья они не вернут и,
тем  более,  как  говорится,  карман  не  набьют.  Потому  что  я
волонтёр  и  моя  деятельность  не  зависит  от  степени  данов,
количества учеников, которые приносили бы мне доход в денежном
эквиваленте.  Но,  ставя  во  главу  человеческие  отношения,  я
очень благодарен ему за то уважение, которое он проявил по
отношению ко мне и как человек, и как брат по Вере, и как
мастер высочайшего ранга.

На Фестивале боевых искусств в Ницце.
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Не мне судить, чем он руководствовался, присваивая мне 6-й
дан, заслужил я его или нет, но твёрдо знаю одно — все мои
даны присвоены теми мастерами, которые уважают меня и мой
более  30-летний  кровавый  и  бескорыстный  труд  ради  Аллаха,
детей  и  памяти  моего  духовного  Учителя,  основателя  школы
Киокушинкай карате Сосая Масутатцу Ояма.

На семинаре японского Шихана Кудо Цушида.

Я знаю, что не заслуживаю эти даны в обычном понимании, потому
что, как инвалид, не сдавал физические тесты. Но, это и есть
истинное отношение тех Мастеров Боевых Искусств, кто уважая
память о Сосае и его путь Истины Киокушин, показывают своё
отношение ко мне, а через меня и к памяти Оямы. На 100%
уверен, что если бы Учитель был жив , он гордился бы мной и
поступил бы так же, как поступили Грант Мастер Ханси Аббас Ли
(Ханши Аббас Абдул Хусейн), президент Международной Федерации
Киокушинкай  карате  IKKF  Канчо  Тейуб  Азизов,  президент
Международной Ассоциации Фри-Файтинг Шихан Расим Эйвазов.
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Тренировки на природе.

Или как поступил Лечи Курбанов в 2009 году, когда мой старший
сын Муса был тяжело травмирован и после 15-дневной комы стал
инвалидам. Хотя Лечи напрямую и не является моим учеником, он
первым предложил мне помощь. Я отказался и лишь попросил,
чтобы в Чечне делали Дуа за сына. Лечи выполнил мою просьбу и
ещё,  в  знак  уважения  ко  мне  и  моему  бескорыстному  труду,
прислал из Японии кимоно с моими инициалами. В этом поступке
Лечи, без всяких сомнений, просматривается черта настоящего
Къонаха, как и в поступках арабского мастера Ханси Аббас Ли
(Ханши Аббас Абдул Хусейн), азербайджанцев Теюуба Азизова и
Расима Эйвазова.

http://wsport.su/wp-content/uploads/2013/06/nice12.jpg


Тренировки в воде.

Нет ни малейшего сомнения, что эти люди, как и я, уважали и
уважают память о Сосае Масутатцу Ояма, своём духовном Учителе,
потому что он прежде всего был достойным человеком, который не
любил людей лжи и лицемерия и, особенно, жадных и равнодушных
лизоблюдов. Если сравнить жизнь каждого из нас, то, кроме
разных религиозных взглядов и национальных традиций, у нас
много  общего  в  преодолении  жизненных  преград,  неимоверных
испытаний и ударов судьбы, через которые Сосай прошёл сам в
достижении  Истины  избранного  им  пути  Киокушин.  Во  многом,
подобное пришлось пройти и мне. Поверь на слово, Мовлади, что
запах крови и тот страх, что сковывает твой разум и тело,
особенно  —  одышка  (не  дай  Аллах  испытать  это  даже  моим
врагам), которая перекрывает дыхание и ты начинаешь задыхаться
от  очередного  лёгочного  кровохарканья,  которое  может  стать
последним в твоей жизни… Всё это не идет ни в какое сравнение
с потом и синяками, заработанными во время тренировок, на
соревнованиях  или  со  сдачей  здоровыми  людьми  экзаменов  на
получение дана.
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Всё, что я сделал и делаю в своей жизни по линии Восточных
Единоборств, могут оценить по достоинству и уважать только те,
кто  лишился  здоровья  и  подвержен  физическим  и  духовным
страданиям. А так же настоящие мужчины и по жизни достойные
люди  в  лице  мастеров  боевых  искусств,  правителей  стран,
богатых  шейхов,  бизнесменов  или  просто  людей  доброй  воли,
которые знают, что такое преодоление, самопожертвование во имя
благого дела. Которые поймут тебя, проявят уважение, поверят и
помогут  по  мере  своей  возможности.  А  мнение  остальных
«патриотов» и «сэнсэев», которых после смерти Учителя в 1994
году развелось, как грибов после дождя, меня мало волнует.
Потому что весь их духовно–нравственный мир это деньги, слава
и показуха. А без денег они ни ради своих учеников, ни, тем
более, ради своего Народа даже шагу не сделают и не делали. В
этом  я  убедился  на  своей  шкуре  за  более  чем  30  лет
бескорыстных  тренировок.  Хвала  Аллаху,  что  мои  друзья,
независимо от цвета кожи, разреза глаз и вероисповедания, и не
только известные мастера восточных единоборств, все — Люди с
большой буквы, которым я верю и которых уважаю хотя бы за то,
что в отличии от многих других они не прошли мимо и уважили
мой труд и моё имя. Это для меня говорит о многом.

Во Франции ты продолжал заниматься тренерской деятельностью?

В  начале  2004  года,  когда  пришёл  в  себя  после  очердного
лёгочного кровохарканья, я познакомился в Ницце с известным
тренером Патриком Риго (Patrick Rigaux) и стал членом клуба
Киокушин карате, входящего в ассоциацию «Ле Спартиат» (Les
Spartiates). Меня очень хорошо приняли в клубе и, по мере
возможностей, начал ходить на тренировки, общаться с чеченской
молодёжью, которая тренируется у Патрика. Таким образом, наше
знакомство  переросло  в  дружбу  и  я  втянулся  в  процесс
тренировок  и  разных  мероприятий  проводимых  ассоциацией  и
клубом.  Летом  выводил  наших  ребят  на  природу,  проводил
тренировки, шлифовал им технику. К сожалению, после травмы
Мусы  в  2009  году  у  меня  практически  не  было  возможности
посещать клуб.



Патрик Риго и Руслан Идрисов.

Заброшенные  тренировки  по  карате  я  решил  восполнить
тренировками  боксёра  Сулимана  Абдурашидова,  который  живёт
рядом со мной в посёлке. Его отец попросил меня подготовить
сына, потому что пять лет занятий в боксерском, королевском
клубе  Монако  ожидаемого  результата  не  дали  и  Сулиман  не
поднимался  выше  титула  регионального  чемпиона,  который  он
завоёвывал аж пять раз. Я согласился тренировать Сулимана у
него дома, потому что спортзала в нашем посёлке нет, даже в
школе. Зная свои возможности, поставил перед отцом Сулимана
некоторые условия. А именно, я тренирую Сулимана и если он
выполнит хотя бы 50% моих установок, гарантирую ему победу на
Кубке Франции, который должен был состояться ровно через три
месяца. А так же, победу на чемпионате Франции и прямой путь в
сборную Франции.
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Руслан Идрисов тренирует Сулимана Абдурашидова на дому.

Я сдержал своё слово. Сулиман выиграл Кубок Франции 2011 года
и  получил  приз  за  лучшую  технику.  Победил  в  полуфинале
чемпионата Франции, но в финале его просто задушили судьи и он
стал  серебрянным  призёром.  Вошёл  в  сборную  Франции  и  на
сегодня является одним из лидеров в весовой категории 81 кг.
Также, Сулиман был признан лучшим спортсменом Монако за 2011
год и получил приз лично из рук Принца Монако Альберта II.
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Принц Княжества Монако Альберт II вручает
Сулиману  Абдурашидову  приз  лучшего
спортсмена  Монако  за  2011  год.

Кроме  того,  1-го  июля  прошлого  года  группой  спортивных
активистов в Европе была проведена церемония чествования и
награждения лучших спортсменов, тренеров и судей 2011 года из
числа вайнахской диаспоры Европы. Это мероприятие организовали
вице-президент  бельгийского  спортклуба  «Раерен  2006»  и
организатор международных турниров в честь Бувайсара Сайтиева
в Европе Иса Гамбулатов, ты — Мовлади Абдулаев — создатель
первого  веб-сайта  о  чеченском  спорте,  общественный  деятель
Лимон Дадаева из Франции, политик Рамзан Ампукаев из Бельгии,
Ахьма Назаров из Германии, бизнесмен Шарпуди Масаев и актер
Майрбек  Магомадов  из  Германии,  врач  Бекхан  Мамаев  и
журналистка Зарема Гериханова из Бельгии. Сулимана признали
лучшим спортсменом чеченской диаспоры Европы среди юниоров за
2011 год. А меня лучшим тренером, который за короткий срок
подготовил и вывел его высший национальный и международный
уровень.

http://wsport.su/wp-content/uploads/2013/06/albertII.jpg


Недавно Сулиман подтвердил свой высокий класс, выиграв подряд
три боя чемпионата Франции, но в финале, не смог довести матч
до победного конца из-за боли в правом плече, хотя он вёл в
счёте два первых раунда. Эта досадная травма случилась у него
на сборах в 2012 году, пришлось перенести операцию, тем не
менее она дает о себе знать до сих пор. Но, мы не теряем
надежды, что травма окончательно пройдет и, если на то будет
воля Аллаха, Сулиман в будущем году станет чемпионом Франции и
поборется за более высокие титулы – иншаАллах.

Руслан Идрисов мечтает, что его ученик, член сборной
Франции Сулиман Абдурашидов, когда нибудь выступит и за
сборную России.

Были ли у тебя спонсоры? И есть ли сейчас?

В моей жизни было практически всё, кроме постоянного спонсора.
Видимо,  люди,  способные  быть  спонсорами,  не  хотят  делать
ставку  на  тренера–инвалида,  волонтёра  и  мало  кто  из  них
уважает  бескорыстный  труд.  Хотя  многие  из  таких  людей
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бессовестно, нагло пользуются им, а потом быстро забывают. Это
и происходит со мной все время.

Но, было несколько достойных людей, которые оставили в моей
жизни определённый след, оказав мне посильную помощь в трудные
минуты моей жизни. Я ни их, и никого другого никогда об этом
не просил, но таких людей и не надо просить, потому что они по
жизни  и  в  моём  понимании  —  настоящие  Къонахой,  Мужчины  с
большой буквы! Для таких людей нет чужой беды и они никогда не
пройдут мимо человека, попавшего в беду или трудное положение.
Они никогда не заставят тебя просить о помощи, а придут сами и
помогут в меру своих возможностей. К сожалению, таких людей
мало. Но, они были и очень надеюсь, что после этого интервью
появятся — в лице богатых и достойных вайнахских Къонахой из
числа  бизнесменов  и  руководства  Республики,  также  в  лице
правителей мусульманских стран, богатых шейхов, людей доброй
воли в лице представителей других религий, которые уважают мой
кровавый  и  бескорыстный  труд  тренера–инвалида  и  волонтёра,
который  ради  Аллаха  (СТ)  –  Бога,  детей  и  памяти  своего
духовного учителя Сосая Масутатцу Ояма более 30 лет бесплатно
тренирует  детей  и  молодёжь  разной  национальности  и
вероисповеданий и, как может, помогает детям–инвалидам.

Хотел бы назвать имя одного из тех людей, который лично для
меня  был  и  остается  настоящим  Къонахом.  Это  уроженец
Урус–Мартана,  бывший  Председатель  Шалинского  райсполкома,  а
ныне член Партии «Единая Россия» Нужден Дааев. В материальном
плане  он  оказал  мне  такую  помощь,  сделал  столько  добра,
сколько не сделали все мои родственники (кроме семьи), друзья
и ученики вместе взятые. Хотя я никогда его об этом не просил.
Буду благодарен ему до конца своих дней и молить Аллаха, чтобы
Он даровал ему и его родным и близким Свою Милость в Судный
день – иншаАллах. Как и всем тем, кто был рядом, как мог
поддерживал и помогал мне все эти годы. Если сегодня кто-то
решится сделать подобный благородный шаг и помочь мне, то он
должен знать, что я приму только ту помощь, которая будет идти
искренне от сердца и бескорыстно ради Аллаха. Чтобы потом



кому-то не пришло в голову завтра придти ко мне и сказать —
сделай то и то , потому что я помог тебе. Такой помощи я не
принимаю. А если бы принимал, то сегодня был бы самым богатым
чеченским  тренером  на  земле,  учитывая  какие  деньги  мне
предлагали в разные времена за разные услуги, на которые я
просто не мог пойти из-за своих жизненных принципов.

Нужден Дааев

Кроме  Нуждена  Дааева,  есть  ли  люди,  которых  ты  хотел  бы
поблагодарить?

Да, есть. Это мои друзья по жизни, которых я сейчас не буду
пытаться перечислять по именам. К сожалению, из-за амнезии я
не  помню  многих  имен.  Антибиотики,  наркозы  и
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кровоостанавливающие  препараты,  которые  принимаю  постоянно,
испортили мое зрение и память. Надеюсь, что они не будут на
меня в обиде. Но о нескольких врачах я всё же скажу, потому
что я и члены моей семьи обязаны им жизнью. Хотя, опять-же,
некоторые фамилии и имена уже не помню.

Первым мне хотелось бы поблагодарить «безымянного» хирурга из
Республиканской больницы, осетина по национальности, который в
1982 году сделал операцию моей покойной матери и после этого
она прожила ещё более 20 лет, за что я и моя семья до конца
наших дней будем благодарны ему.

Так же хотелось бы сказать слова благодарности моему бывшему
лечащему  врачу  Исе  Татаеву  из  Чернореченской  тубуркулезной
больницы, который делал всё, что в его силах, чтобы спасти мне
жизнь в 1985 году. В то время я, в очень тяжелом, можно
сказать  безвыходном  положении  оказался  в  больнице,  где  в
безнадежном  состоянии  пролежал  полгода.  Именно  Иса  Татаев
познакомил  меня  с  хирургом  Магомедом  Азуевым,  который
впоследствии спас мне жизнь. Это случилось следующим образом.
Однажды я увидел во сне своего покойного отца Муслима, который
сказал, чтобы я не переживал и что мне придёт скорое спасение.
После него мне приснился Пророк Мухаммад (с.а.с.), Он показал
мне Рай и сделал наставление, что по воле Аллаха у меня свой
путь, он тяжёл и Аллах не только испытывает меня через него,
но  и  богатых  и  живущих  в  достатке  мусульман  на  пути  их
искренней Веры и любви к Нему и своим братьям по Вере. И
случилось чудо, появился этот хирург Магомед Азуев, которому я
рассказал про свои сны и настоятельно попросил прооперировать
меня. По заказанному мной любимому числу — 13 августа 1985
года Азуев Магомед сделал мне операцию, удалив часть левого
лёгкого и три ребра. До этого сна все хирурги Республиканской
туббольницы отказались меня оперировать из–за того, что я был
очень слаб и истощён. Азуев спас мне жизнь и я до конца своих
дней  буду  благодарен  ему,  Исе  Татаеву,  всем  врачам  и
медсёстрам, которые приложили руку для спасения жизни моей и
моих родных и близких, также как и всех братьев по Вере и



людей доброй воли – иншаАллах.

В очередной раз в госпитале

Я  благодарен  русскому  хирургу  Колесникову,  анестозиологу
Бийболату Бисултанову и медсёстрам из Аргунской больницы. В
1986 году у меня случилось сильное желудочное кровотечение,
которое продолжалось двое суток и у меня начались судороги
ног, потеря сознания… По моему настоянию, на свой страх и риск
эти врачи сделали операцию, удалили 2/3 желудка и спасли мне
жизнь.

Благодарен  врачам  4-й  городской  больницы  г.  Грозного  –
армянину Галустову и еврею Володе (мой ученик, чьи данные я
тоже, к сожалению, забыл), которые в 1990 году спасли жизнь
моему старшему сыну Мусе. В 5-летнем возрасте он получил ожог
тела, несовместимый с жизнью, но по воле Аллаха эти едва врача
спасли жизнь Мусе, за что я им так же благодарен до конца
своих  дней.  Также,  как  благодарен  и  народным  целителям  —
Виктору Горскому из Молдавии и Нуржанат Турегельдиновой из
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Талдыкоргана, Казахстан. В 2009 году, узнав про беду с сыном,
они сами предложили бескорыстную помощь и помогали Мусе встать
на ноги. По воле Аллаха им это удалось.

Муса  Идрисов  —  старший  сын  Руслана,
неоднократный  победитель  международных
турниров по каратэ и кикбоксингу до травмы
головы в 2009 году.

Хотелось бы сказать спасибо и моему другу академику Султану
Айсханову,  а  в  его  лице  всем  добросовестным  медицинским
работникам, которые выполняют свой врачебный и человеческий
долг.  Несмотря  на  мизерные  зарплаты  и  плохие  условия  для
работы, они всегда придут на помощь нуждающимся.

Особо хотелось бы поблагодарить друзей старшего сына Мусы —
Винсента  Дубаса  (Vincent  Daubas),  чья  семья  очень  многое
сделала для нас. И Людовика Арно (Ludovic Arnault ), который
фактически спас Мусе жизнь, когда в 2009 году на работе он был
тяжело  травмирован.  Прибывшие  работники  скорой  помощи
отказались транспортировать окровавленного Мусу в госпиталь, а
Людовик силой заставил их выполнить свой профессиональный долг
и сам поехал с ними в госпиталь. Позже об этом вопиющем факте
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он изложил в письменном виде и предоставил эти данные суду,
что позволило уволить этих уродов с работы.

АллахIу Акбар! Всё будет хорошо. Сын Муса пришел в себя
после 15-дневной комы.

Хотелось бы поблагодарить французского профессора Шарля Гюго
Маркетт (Charles Hugo Marquette) и его прекрасный коллектив из
госпиталя Пастёр (Pasteur), как и врачей госпиталя Сен-Рок
(Saint Roch) в Ницце, которые сделали мне блокаду лопнувшей
артерии в левом лёгком и спасли жизнь. Врачам из госпиталя
Фантон (Fantonne) города Антибы, которые спасли жизнь сыну и
до конца выполнили свой врачебный долг, как его постоянно
выполняет наш семейный врач Арманд Бассино (Armand Bassino).
Таких врачей и медработников, к сожалению, сегодня мало как в
Чечне, так и в России. Не исключение и Франция, и Европа, и
весь остальной мир, к сожалению, мне приходилось сталкиваться
с разными ситуациями, но несмотря на это хотел бы сказать
большое человеческое СПАСИБО достойным врачам и медработникам.
Пожелать им счастья, и дай Аллах (СТ) – Бог, чтобы число
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спасённых вами жизней равнялось бы числу нуждающихся в вашей
помощи. Амин Аллаху Акбар!

Кроме того, мне хотелось бы поблагодарить бывшего заведующего
отделом  культуры  Шалинского  района  Ваху  Гарсаева.  Моих
прославленных на весь мир друзей — тренера по дзюдо и самбо из
Аргуна  Ибрагима  Аюбова,  тренера  по  боксу  Хусейна  Мадаева.
Сайпуди  Абубакарова  из  Автуров  —  первого  аттестованного
тренера по Киокушин карате в ЧИАССР, с которым я, по его
просьбе, объединился в 1979 году и мы вместе тренировали наших
учеников  Киокушин  карате  до  1985  года.  Но,  после
окончательного запрета карате в СССР, каждый из нас пошёл
дальше  своим  путём.  Руслана  Губашева  –  первого  президента
Федерации  Рукопашного  боя  ЧИАССР,  который  является
основоположником этого вида спорта в Чечне. Он познакомил меня
с  легендарным  Учителем  Тадэушем  Рафаиловичем  Касьяновым
(основатель школы Рукопашного боя в СССР, а ныне Грант мастер
10 дан, президент Всероссийской федерации рукопашного боя и
традиционного карате, заслуженный тренер России по рукопашному
бою), который стал нашим общим Учителем с большой буквы. Я
почитал, почитаю и буду почитать его до конца своих дней,
также как своего духовного Учителя по Киокушинкай карате Сосая
Масутатцу Ояма. В 1990 году мы с Русланом Губашевым стали
первыми в Чечне тренерами по рукопашному бою со Всесоюзной
аттестацией.



Мой учитель (с большой буквы), Тадеуш (Батя)
Рафаилович  Касьянов,  основатель  и  Президент
Всесоюзной федерации рукопашного боя в СССР, а
ныне  —  Президент  Всероссийской  федерации
рукопашного боя и традиционного каратэ. Гранд
Мастер — 10 Дан.

Так же хотелось бы поблагодарить моих друзей из Азербайджана —
Тейуба  Азизова,  канчо  9-й  дан,  основателя  и  президента
Международной Организации Киокушинкай Карате IKKO в 2006 году,
которую он в этом году переименовал в Международную Федерацию
Киокушинкай Карате. Расима Эйвазова, президента международной
ассоции Фри–Файтинг, шихан 6-й дан. Гражданина Франции и моего
друга Патрика Риго (Patrick Rigaux), IFK, шихан 5-й дан.

Вот эти люди, которые принимали самые активное участие в моей
жизни,  за  что  я  очень  им  благодарен  и  эту  благодарность
пронесу до конца своей жизни.

У тебя есть планы или мечты, которые хотел бы воплотить в
жизнь?

Да,  Мовлади,  есть,  как  и  у  каждого  человека.  Эта  мечта
зародилась в тот момент, когда в 1977 году я сделал свой выбор
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жизненного  пути.  Моя  давняя  и  заветная  мечта  —  собрать
средства и построить спортивный комплекс на берегу тёплого
моря, а на его базе открыть международный детско-юношеский,
учебно-спортивный, реабилитационно-оздоровительный центр “Мир
и  милосердие  детям”,  где  бесплатно  могли  бы  учиться,
заниматься и восстанавливать утраченное здоровье и подорванную
психику дети сироты, инвалиды, дети — жертвы войн, этнических
конфликтов и природных катаклизмов.

Этот проект чуть видоизменился после двух войн в Чечне. В
первичном варианте этот центр планировался в Чечне, в г.Аргун.
И он был на стадии воплощения в жизнь. В 1990 году я обратился
к  руководителю  республики  Докке  Завгаеву  с  обосновательным
письмом.  Оно  было  рассмотрено  и  создана  комиссия,  которая
после тщательного изучения дала добро на проект. Мой друг,
архитектор Валерий Дорошев бесплатно сделал проектно-сметную
документацию и я уже готовился к серьёзным переменам в своей
деятельности. Но, в 1991 году рухнул СССР и последовали всем
известные события, которые похоронили мой проект в Чечне.

Тем не менее, мечта осталась и я еще не потерял надежды. Пусть
мне пришлось покинуть Родину и обосноваться на чужбине, но, по
мере возможностей, буду искать по миру людей доброй воли, кто
бы искренне и от чистого сердца помог мне воплотить эту идею в
жизнь. Тёплый морской климат, конечно, не панацея от всех
болезней, но лучшего места для больных детей не существует.
Мне бы хотелось, не задевая чувств моих соотечественников и
россиян, чтобы этим местом стали Арабские Эмираты, где круглый
год тёплая погода. Или Лазурный берег Франции. Это всего лишь
мечта, но мечты порой сбываются. Уверен, что первый шаг для
претворения в жизнь этой идеи могли бы сделать наши вайнахские
соотечественники  в  лице  чеченских,  ингушских  бизнесменов  и
руководство  республики  в  лице  Рамзана  Кадырова  и  членов
правительства.



Моя ученица и моя гордость
Анна Коновалова,
преподователь университета г.
Краснодар.

Моя ученица и моя гордость
Алёна Бойчева, директор КРЗ

Центр социально-
психологической реабилитации

детей и молодежи с
функциональными ограничениями
г. Керчь — Украина. Она всё-
таки воплотила для себя в
жизнь мою мечту, которой я

живу более 30 лет.
Это  предложение  уже  обсуждалось  мною  с  руководителями
международных Федераций Тейубом Азизовым, Расимом Эйвазовым. А
также  с  нашими  известными  в  Европе  соотечественниками  из
вайнахской  диаспоры  Исой  Гамбулатовым  из  Бельгии  и  тобой
Мовлади, как учредителями в Бельгии Европейской общественной
спортивно-культурной  Ассоциации  «Вайнах»,  целью  которой
является  развитие,  совершенствование  и  популяризация
вайнахской культуры и спорта в Европе. Наши цели и задачи
сходятся, вы одобрили мою идею и избрали меня официальным
представителем  Ассоциации  по  сбору  пожертвований,  поиску
спонсоров, грантов и меценатов на территории Европы и стран
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мирового сообщества для претворения в жизнь уставных целей и
задач  Ассоциации  и  своей  сокровенной  мечты.  Что  из  этого
получится — покажет время, потому что на всё воля Аллаха –
иншаАллах.

И последний вопрос, Руслан. Я знаю, что у тебя в последнее
время сложилось очень тяжёлое личное и семейное положение,
связанное с твоими болезнями, тяжелой травмой и инвалидностью
сына, отсутствием денежных средств, которые в немалом объеме
нужны, чтобы выжить на чужбине в той сложной ситуации, когда в
семье два инвалида и жизненно необходимо собственное жильё,
которого у тебя нет как в Чечне, так и здесь, во Франции.
Жильё у моря необходимо не только твоему травмированному сыну,
но и, в первую очередь, тебе самому, чтобы выжить, так как с
твоей  болезнью  необходимо  постоянно  дышать  тёплым  морским
воздухом. А с другой стороны, чтобы наладить свой бизнес,
обеспечить свою семью и выташить её из той трудной ситуации в
которую она попала в последнее время и начать первые шаги по
осуществлению  того  сверхполезного  дела  с  детским  Центром
реабилитации «Мир и милосердие детям», о котором ты мечтаешь
более 30 лет. Даже не будучи экономистом, ясно, что для этих
целей нужны огромные средства. Возникает резонный вопрос —
сколько денег тебе хватило бы на всё это? Учитывая еще тот
факт, что во Франции всё дорого, особенно, жильё и частная
медицина. И где ты рассчитываешь их взять?

К сожалению, это проблема не сегодняшнего дня. Начиная с 1977
года  и  по  сегодняшний  день  у  меня  серьезные  проблемы  со
здоровьем. В 1977 году я стал инвалидом Советской Армии, а в
1985–86 годах перенёс две серьезные операции на выживание.
Были удалены часть левого лёгкого, три ребра, 2/3 желудка. По
сей  день  от  малейших  физических  нагрузок,  при  перепаде
артериального и атмосферного давления, сильном звуке, дожде и
порывистых  ветрах  у  меня  бывают  лёгочные  кровохарканья.  В
связи  с  этим,  в  мае  2012  года,  после  очередного  сильного
лёгочного кровохарканья, француские врачи, спасая мне жизнь,
провели третью операцию по блокаде лопнувшей лёгочной артерии.



Однако, мелкие кровохарканья все-равно не прекратились.

В течение девяти лет я живу в 13 км от французского города
Ниццы и у меня нет возможности ездить к морю, чтобы дышать
морским воздухом. Это тяжело сказывается не только на моём, но
и  на  здоровье  супруги  и  травмированного  сына,  так  как  мы
проживаем в посёлке, окружённом горными сопками, где ночью и
утром всегда прохладно, стоит густой туман, дуют ветры и часто
идут дожди, которые провоцируют у меня одышку и кашель. Это
приводит  к  лёгочным  кровохарканьям,  которые  представляют
угрозу для жизни. Лет 4–5 назад я еще сносно переносил эту
погоду,  но  последние  два  года  климат  здесь  изменился
настолько,  что  каждый  день,  прожитый  в  этом  поселке
превращается в настоящую пытку для меня и моей семьи. Но, я
эмигрант и требовать к себе особого внимания и отношения, как-
то совесть не позволяет. Хотя у меня с сыном есть заключения
лечащего  врача,  что  мы  нуждаемся  в  жилье  у  моря.  Франция
приняла  нас,  дала  крышу  над  головой,  пенсию,  а  быть
неблагодарным  я  не  умею.  Поэтому,  приходится  терпеть  и
продолжать  харкать  кровью.  Самое  страшное,  что  вызванная
скорая помощь идет не менее получаса и никто в скорой не
оказывает  помощи,  а  только  везут  в  госпиталь.  Там  еще
приходится ждать немало времени, пока не окажут помощь. Но у
меня, как эмигранта, нет выбора.

Все мои попытки найти в мусульманском и, особенно, в богатом
арабском мире братьев по Вере, кто бы помог мне ради Аллаха,
свелись  на  нет.  Это  меня  просто  шокировало.  Хотя,  скорее
всего, мои письма просто не доходят до правителей, богатых
шейхов  и  бизнесменов.  Если  бы  дошли,  то  уверен,  что  они
помогли бы мне ради Аллаха, потому что убежден, что ни один
уважающий себя мужчина — мусульманин, кто искренне верит и
любит Аллаха и братьев по Вере, никогда не откажет мне в
помощи. Самоуважение, мужская гордость, страх перед Аллахом и
искренняя Вера и любовь к Аллаху и своим братьям по Вере не
позволят им такое равнодушие, тем более, вайнахским Къонахой.

Теперь моя надежда не только на богатых братьев-мусульман из



арабского мира и других мусульманских стран, но и на наших
братьев  по  Вере  из  числа  наших  с  тобой  богатых
соотечественников  –  вайнахских  Къонахой  в  лице  богатых
чеченских  и  ингушских  бизнесменов,  руководства  Чеченской
республики и Ингушетии, как и на богатых братьев из Дагестана,
других  субъектов  России  и  братских  Республик  бывшей  СССР.
Которые проявят жест доброй воли, понимание и сострадание, и
хотя бы один раз в жизни помогут мне в знак уважения, как это
делал Нужден Дааев. С тем, чтобы я мог купить дом у моря,
жизненно необходимый мне и сыну-инвалиду. А так же, мог бы
решить  все  семейные  проблемы,  связанные  не  только  со
здоровьем, лечением и реабилитацией сына в частной клинике, но
и открытием собственного бизнеса, создав охранное агенство для
ВИП-персон.  А  на  его  базе  мощного  бойцовского  клуба  для
занятий  на  профессиональном  уровне  каратистов,  боксёров  и
бойцов  по  боям  без  правил.  Создание  условий  для  занятий
олимпийскими видами спорта под одной крышей как вайнахских
детей, так и других народов.

Для начало мне хватило бы и пяти миллионов евро на эти цели и хотя для меня

это очень большие деньги, но для богатых и живущих в достатке чеченских

Къонахой в лице чеченских бизнесменов и руководства Республики, собрать такую

сумму, думаю, не составляет проблем, хотя я с пониманием и благодарностью,

буду рад принять любую бескорыстную помощь ради Аллаха и в первую очередь от

уважаемого мною Рамзана Ахматовича Кадырова.



Глава Чеченской Республики Рамзан Ахматович Кадыров

Именно на него возлагаю самые большие надежды и непоколебимо верю, что он,

как  достойный  мусульманин  и  вайнехан  Къонахо,  вместе  с  чеченскими

бизнесменами  и  своим  окружением  бескорыстно  поможет  мне  ради  Аллаха  —

иншаАллах.  Также,  как  он  помогает  многим.Надеюсь,  что  таким  же  образом

поступят и наши братья — ингушские Къонахой в лице бизнесменов и руководства

Ингушетии. Потому что мы не только братья по Вере, но и исторически. Кто бы и

как бы не хотел — мы братья по крови, один Вайнахский Народ — иншаАллах. И я

очень надеюсь и верю, что наши братья не забудут, что на кону этой просьбы

здоровье и жизнь вашего тяжело больного брата по Вере, тренера–инвалида и

волонтёра ради Аллаха и детей и его сына–инвалида. Причина поспешности моей

просьбы в скоротечности и безвозвратно уходящем времени,здоровье иотсутствии

средств для дальнейщего существования, что усугубляет положение моё и моей

семьи и торопит с действиями, а на всё остальное воля Аллаха – иншаАллах.

Заканчивая наш разговор, Мовлади, хотел бы сказать большое
спасибо тем людям, которые причастны к моей судьбе в последние
годы и помогают, кто как может. Хочу особо поблагодарить Ису
Гамбулатова,  тебя,  Сайд–Хамзата  Гериханова,  Лему  Гудаева,
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Шукран Якумову и других, благодаря которым моё имя, преданное
забвению  на  Родине,  вновь  приобрело  известность,  жизнь  и
надежду.  Благодарю  тебя,  что  нашёл  время  и  возможность
поговорить  со  мной  и  рассказать  нашим  соотечественникам  и
всему миру о единственном тренере–инвалиде и волонтёре ради
Аллаха и детей, который более 30 лет, харкая кровью из лёгких,
бесплатно тренирует детей и молодёжь карате и боксу, который
как  может  помогает  детям–инвалидам,  которого  судьба  на
старости лет забросила на чужбину, где он едва выживает со
своей семьёй. И которому впервые в жизни стыдно за себя, за
то, что всю жизнь помогая чужим детям, сегодня ничем не может
помочь своим.

Руслан Идрисов

Кому  интересно,  тот  может  найти  данные  обо  мне  и  моей
деятельности на чеченских спортивных и информационных сайтах,
а также социальных сетях:

Фэйсбук / Твиттер / МэйлРу / Ютуб.

Фотографии из личного архива

http://wsport.su/wp-content/uploads/2013/06/3.jpg
https://www.facebook.com/rus.idris.2015/photos_albums
https://twitter.com/sensei1977st
http://my.mail.ru/mail/a-aruslan/
http://www.youtube.com/user/Sensei1977St
http://wsport.free.fr/images/Chechen_Sport/Idrisov_Rouslan/MyAlbum/index.html


Дела реза хила хьуна а, массо бусулба яхь йолу нахана а.
Массаьрга  салам  маршаллица  а,  ларамца  а,  шу  ваша  Руслан.
АллахIу Акбар!

Дела реза хийла хьуна, Руслан, за всё, что ты сделал и делаешь
для своего Народа. Искренне желаю и в этом, уверен, я не
одинок, исполнения всех твоих благородных намерений. Дай Аллах
тебе здоровья и долгих лет жизни.

P.S. Ассаламу алейкум ва рахматуЛлахи ва баракатухI.
Дорогие мои братья и сёстры, если кто-то из вас (я
обращаюсь только к богатым и живущим в достатке братьям
по Вере), уважив меня, как тяжело больного тренера-
инвалида, мой более 30-летний кровавый и бескорыстный
труд  ради  Аллаха(СТ)-Бога,  детей  и  своего  духовного
Учителя — Сосая Масутатцу Ояма, решит от всей души,
искренне и бескорыстно помочь мне ради Аллаха (а другую
помощь я и не приму), то вот мои контактные данные: e-
mail — shihanidrisov@mail.com, телефон — +33 651262689,
скайп — sensei1955.
Банковский счёт:
IBAN: FR 08 20041 01008 2002934S029 51
BIC: PSSTFRPPMAR
LA BANQUE POSTALE, CENTRE FINANCIER DE MARSEILLE
С искренним уважением ко всем достойным братьям по Вере и
людям доброй воли (представителям всех религий), ваш друг и
брат, тренер-инвалид и волонтёр ради Аллаха(СТ)-Бога и детей,
сэнсэй Руслан Идрисов, Россия -Чечня-Франция.
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